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◎会長挨拶－嵐　繁雄会長
　皆さん、こんにちは。コロナの状況はこの 5日間

若干下りぎみで前の週より減少し同じ曜日で比較さ

れ新聞に出ておりました。少なくなったといっても

500 人から 600 人という数字ですので、第 6波のピー

クの状況です。いわき市も今日の新聞で 100 人を越

えている状況です。多い日には 150 人という状況で

すのでピークの状態が推移しているのが現状です。

お互いに気を付けていきたいと思います。今日の新

聞で年齢の高い方の第 4回目ワクチン接種の方針が

政府で出したということで第4回目もやるのかと思っ

ているところです。4月 17 日（日）にはロータリー

奉仕デーということで勿来の海岸の清掃をしていた

だきありがとうございます。40 名の参加をいただき

奉仕作業をして参りました。目に付く場所はいろい

ろな団体で清掃活動をしているので酷い汚れは目立

ちませんでした。しかし、道路沿いの草むらには車

からのポイ捨てもあるのか、少し拾っただけでゴミ

袋 3つになりました。目立たない所にゴミが溜って

いたというのが感想で休みの日の朝から参加してい

ただき本当にありがとうございました。報告は分区

へ写真を付けて報告したいと思います。それと毎週

お話をしていますがウクライナ情勢ですが、東部が

どんどん酷いことになっていてどこで戦争が終結す

るのか見通しが立たない状況です。ウクライナ国民

もかなり避難しいろんな国で受け入れて周辺の国は

影響を受けています。それに対しロータリーも支援

しようと動いています。地区、分区と相談し理事会で

決まりましたら皆さんにご報告をしたいと思います。

◎幹事報告－林　毅彦幹事
 ・米山記念奨学会より「ハイライト米山」が届いて

います。

 ・いわき平中央ロータリークラブより創立 30 周年記

念式典及び祝賀会の案内が届いています。

 ・いわき南地区保護司会より第 48 回いわき南地区中

学生弁論大会後援のお願いが届いています。

 ・東京江戸川ロータリークラブより週報が届いてお

ります。

 ・各委員会委員長、小委員長には先日年次報告書の

資料をメールとファックスで送らせていただきま

したので 4月 27 日までに提出をお願いします。

◎各委員会報告
◇出席委員会－鈴木修一郎小委員長
　本日の出席状況は下記の通りです。

◇スマイルボックス委員会－小澤啓一小委員長
 ・会員卓話（急なお願い）ありがとうございます。

嵐会長、星会長エレクト、林幹事、吉野（彰）副

幹事、冨澤、鈴村、髙萩、柏原、川口、小澤、清水、

渡邉公平パストガバナー、白井、鈴木（雅）、吉野

（嘉）、鈴木（修）各会員

 ・本日早退ごめんなさい。

吉野（彰）副幹事、蛭田（剛）、佐藤、湯目各会員

　会員卓話
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 いわき勿来ロータリー・クラブ

奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために
ロータリーソング　奉仕の理想
－今月は母子の健康月間です－

４つのテスト・例会出席心得
　　　　　佐藤政司　会員

出席状況 正会員数 40 名 カード出席 2 名
本日出席会員数 28 名 本日の修正出席率 75.0％

◎会員卓話－冨澤藤利会員
　1867 年 11 月 9 日大政奉還（王
政復古）の大号令が京都二条城に
於いて、諸国の重臣が参集した席
で徳川将軍家より発せられまし
た。この大政奉還に至るまでの経

緯として、14 代将軍徳川家茂が自ら上洛して孝明天
皇から政治を委任するという宣旨を受け、京都守護
職として京都に滞在して居た親藩の会津・一橋（徳川）
慶喜等と共に、あくまで幕臣や徳川を中心とする政
権構想を打ち立てました。この政権構想に会津藩が
参加したことが、後の戊辰戦争へと繋がってゆきま
すが、歴史の流れとして孝明天皇の妹君の和宮は、
家茂の正室として降嫁していたのです。こうした時
代の背景の中でこの政権構想に薩摩藩等は激怒し、
坂本龍馬の仲介で敵であった筈の長州藩と結びつき、
藩長同盟が締結されました。一方家茂は、長州征伐
の際に病没してしまったため、慶喜は自分の目指し
た公武合体は困難であることを知り、土佐藩の建白
を受けて慶喜が参加されない席で、徳川将軍家（大
老）よりの大号令となりました。しかし、幕府勢力
の一掃を図りたい新政府軍と、旧幕府軍との間で対
立が激化し、翌年正月に鳥羽伏見の戦いが勃発しま
した。そして錦旗を押し立てた新政府軍に対し、旧
幕府軍は大敗を喫しました。この時容保公は、会津
に帰り恭順を示しましたが、これが受け入れられな
かったため、会津藩内でも次第に主戦論が優勢とな
り、周辺の奥羽・越と同盟関係を構築し、戦いへの
準備が進められました。慶応 4年（1868 年）政府軍は、
会津藩の国境に迫り母性峠を突破し、8月 23 日には、
一挙に会津城下へ侵入しました。この時会津藩の主
力部隊は、国境の警備に当たっており手薄でしたが
残りの人々の決死の戦いにより、鶴ヶ城内への侵入
は防止しました。このため政府軍は、城を落とすこ
とは困難と判断し、砲撃へと戦術を変更し、鶴ヶ城
には 1日に 2,500 発を超える砲弾が、撃ち込まれるこ
ととなりました。しかし、籠城して 1ヶ月後に、遂
に力が尽きた会津藩は、鶴ヶ城北出丸に白旗を掲げ、
明治元年（1868 年）9 月 22 日に降伏しました。この
籠城戦時、会津藩内では中野竹子・他の女性達も娘
子軍として戦いましたが、新政府軍の銃弾に倒れ多
くの女性達が戦死しました。新政府軍が城下に乱入
した時には、家老西郷頼母の家族等 21 人が辞世の句
を残して自決したという悲話も残されています。

◎次年度クラブ編成表について
　－星行夫会長エレクト
　皆さん、こんにちは。先程皆さんの机の上に 2022
年－23年度のクラブ編成表（案）をお配り致しました。
間違いや修正がありましたら私の方へ連絡して下さ
い。年度計画書を作成しますと先週ご案内を致しま
したが、編成表がないと作成できないとのことでお
配り致しました。宜しくお願いします。

◎創立 60周年記念式典出席状況
　－鈴村正人ＳＡＡ
　当クラブの会員より返信いただいたのがファック
スで 22名で残りの 18名返答がありません。まだ送っ
てない方はミドリさんへ出欠のファックスを送って
下さい。

◎創立60周年新聞広告について－遠藤　洵会員
　福島民報社の遠藤です。先週 60 周年の当日に出す
広告のご案内ということで延期前に皆さんにお戻し
したものを 1から作ります。再度ご案内をしていま
すのでお手数ですがもう一度戻していただくようご
案内しています。27 日締め切りになっています。現
在 10 社程お返事をいただいています。

◎社会奉仕委員会セミナー報告
　－川口登志雄委員長
　先程会長からもお話がありましたが、去る 4月 17
日（日）にロータリー奉仕デーということで社会奉
仕委員会も勿来海岸清掃に参加いたしました。磐農
インターアクトの生徒さん、日本製紙さんとやまた
まやさんの企業からの応援を得て無事清掃活動を終
えることが出来ました。4月 16 日（土）社会国際奉
仕委員会のセミナーがオンラインで開催されました。
場所は鈴木敏広国際奉仕委員長の会社事務所で冨澤
会員と 3 名で参加致しました。9 時 45 分開会点鐘、
10 時から社会奉仕セミナーがあり講師のアクアマリ
ン福島統括学芸員の岩田さんから福島海ゴミ削減プ
ロジェクトと海洋プラスチックゴミについて約 1時
間お話をお聞き致しました。

◎国際奉仕委員会セミナー報告
　－冨澤藤利地区委員
　4 月 16 日（土）11 時 45 分から 12 時 45 分の 1 時
間で行われました。演題は「日本から世界を変える」
ということで二本松の青年海外協力隊訓練所の田中
さんのお話を聞きました。田中さんはジャイカの仕
事でタイやマレーシア、エチオピア等で働いた実績
があるそうです。水質改善の研究（赤痢対策の改善）
に参加してきたそうです。




